

REUNIÓN ENTRE EL GOBIERNO Y EMPRESAS CONSTRUCTORAS

# Buscan evitar alzas de precios de materiales en Ñuble y Biobío

**Durante el encuentro se informó sobre los pasos en la implementación del nuevo bolsillo electrónico para afectados por los incendios y conocer la situación de las empresas proveedoras.**

**LA DISCUSIÓN**  
diario@ladiscusion.cl  
FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**l biministro de Economía, Fomento, Turismo y Energía, Álvaro García, junto al subsecretario del Interior, Víctor Ramos, lideraron una reunión con 12 empresas proveedoras de materiales y representantes de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), para informar sobre despliegue del Bolsillo Electrónico de Emergencia para la Autoconstrucción para las zonas afectadas por los incendios en enero de 2026 en las regiones de Ñuble y Biobío.

En la instancia, las autoridades compartieron los próximos pasos en la implementación de este aporte que entrega el Estado y dieron a conocer los avances de las empresas proveedoras de materiales de la construcción para asegurar el abastecimiento de las comunas azotadas por la emergencia y evitar el alza de precios por el aumento de la demanda.

El biministro García entregó detalles del encuentro y del rol del mundo privado para garantizar stock y precios en las zonas afectadas: "Nos hemos reunido con todas las empresas que proveen materiales de construcción en Biobío y Ñuble para asegurar que existan los materiales que les permitan a las personas reconstruir sus viviendas lo más rápido posible y, por cierto, respetando los precios que estos materiales tenían antes del incendio".

En esta línea, el biministro expuso que "el Gobierno va a incrementar los recursos que pone a disposición de las familias para que compren estos materiales y por ello nos parecía tan importante asegurar que estuvieran disponibles y a buen precio para las familias que se vieron afectadas por los incendios".

En tanto, el subsecretario Ramos, sostuvo: "El bolsillo electrónico entrega recursos que podrán ser utilizado solamente en el comercio vinculado a la venta de materiales de construcción. Además, estaremos acompañando a los hogares con un despliegue que considera una asesoría hogar por hogar, vivienda por vivienda, conociendo las necesidades y otorgando orientación técnica para la autoconstrucción".

#### Ayuda no reembolsable

Como alternativa a la instalación de una vivienda de emergencia, el Bolsillo Electrónico de Emergencia para la Autoconstrucción es una ayuda económica, no reembolsable ni renovable, para la compra de materiales de construcción y ferretería, destinado a familias con viviendas muy afectadas o destruidas, según la Ficha Básica de Emergencia (FIBE), para colaborar en su rehabilitación temprana.

Este aporte será de un monto de 150 UF, los cuales serán pagados en tres cuotas mensuales de 50 UF cada una. La familia debe haber declarado en la FIBE el sitio ocupado como "propio" o "Cedido o Allegado". El beneficio será entregado a quien se identifique como jefatura de hogar

# 12

empresas privadas y de la Cámara Chilena de la Construcción, asistieron al encuentro con el objetivo de informar los pasos en la implementación del nuevo bolsillo y conocer la situación de las empresas proveedoras de materiales.

en la Ficha FIBE, quien además debe contar con una Cuenta Rut del Banco Estado habilitada.

En una primera nómina, más del 80% de los jefes y las jefas de hogar que respondieron el formulario del Ministerio de Desarrollo Social y Familia optaron por el Bolsillo Electrónico de Emergencia para la Autoconstrucción como solución de habitabilidad transitoria, como alternativa a la instalación de una vivienda de emergencia.

En el encuentro realizado en las dependencias del Ministerio de Economía, participaron de manera remota el delegado Presidencial de la Región del Biobío, Eduardo Pacheco y los seremis de Economía de Ñuble, Juan Pablo Arévalo, y Biobío, Javier Sepúlveda.

De las empresas proveedoras de materiales de la construcción, fueron parte del encuentro el gerente zonal de ventas de Easy, Juan Carlos Cruz; el gerente general de Lemaco, Felipe Lechuga; el gerente general de Sto Chile, Ricardo Bifani; el gerente de la División de Cemento Polpaico, Felipe Ureta; el gerente de operaciones y venta de Empresa Sodimac, Gabriel Samur; el gerente general de Multiacero, José Manuel Sanhueza; el gerente comercial de Cave, Sebastian Passi; el country manager de Henkel, Anatoly Seravkin; el gerente General de Etex, Jose Ignacio Vergara; la gerente comercial de Iconstruye, Isabel Pinochet; el gerente de ventas de Imperial, Carlos Curaqueo y el director ejecutivo de Formma, Pedro Plaza.

Por parte de la CChC participaron Francisco Maureira, Giannina Fazzi, Marianela Salazar, Pedro Plaza y Rodrigo Gutiérrez.

El Gobierno informó sobre el Bolsillo Electrónico de Emergencia para la Autoconstrucción.

